

100-5-6

ASUNTO: Se informa en relación con la SITUACIÓN EXISTENTE EN EL ESTADO DE CHIHUAHUA.

por desaparecido total o parcialmente, se han hecho las diligencias para dar con el Presidente la captura de los vienes y de los funcionarios que han sustraído fondos nacionales.

Méjico, D. F., Marzo 28 de 1955.

El Lic. FERNANDO FIGUEROA, Secretario del Comité Central-Pro-Justicia de los Derechos Ciudadanos del Estado de Chihuahua, manifestó a un grupo de mujeres que tuvieron paciencia, ya que él estaba seguro de que el Gobierno Federal les haría plena justicia. Agregó que él conoce muy bien al Sr. Presidente de la República y al C. Secretario de Gobernación, razón por la que está seguro de que esos altos Funcionarios no abandonarán al Estado de Chihuahua, dejándolo sufrir teniendo al frente a un Gobernador que el pueblo repudia.

Las palabras del Lic. FIGUEROA tuvieron por objeto calmar a un grupo de mujeres que encabezadas por MARÍA CHAVÍZ Y DOLORES G. DE VILLARREAL, las que tenían planeado presentarse al campamento de Chihuahua a esperar la llegada del Gobernador, a efecto de que cuando éste descendiera del avión, arrojarle tomates y huevos podridos, pero dicho Funcionario, enterado de ésto, descendió en el Poblado de Las Pampas, de donde se trasladó por carretera a la Capital del Estado.

Las liderazas mencionadas están organizando para el próximo miércoles, un mitin en el lugar que ocupa la Plaza Principal de Chihuahua, durante la cual exigirán la salida del Gobernador del Estado.

El sábado pasado, por la noche, las diversas agrupaciones de Choferes de la Ciudad de Chihuahua, efectuaron una asamblea en el local de la C.T.M., acordando realizar dos patos semanales de 3 horas cada uno a las 8.00 a las 11.00 horas, en lugar de continuar realizándolos diariamente como lo venían haciendo.

Es posible que en uno o dos días más, los periódicos de esta Capital publiquen la siguiente Carta Abierta:

"26 de Marzo de 1955.- Sr. Don ADOLFO RUIZ CORTINES, Presidente de la República Mexicana.- México.- Con todo respeto nos permitimos ocurrir a usted, aunque con el temor muy grande de no ser escuchados, dadas las infranqueables barreras que siempre existen, para que el Gobernante máximo pueda oír las justas quejas de sus gobernados.- No es el caso cansar a usted, con repetir una vez más la conducta y procedimientos seguidos por el Sr. Lic. SGTO MAYNEZ, como Gobernador de este Estado, pues hemos comprobado hasta la evidencia, los cargos que hemos hecho, entre los cuales existen algunos que harían sonrejarse al criminal más empedernido. En las distintas Dependencias del Gobierno Federal, existen informes que confirmen plenamente nuestro dicho, aunque abrigamos el temor que ha-

100-5-6

24'

2.

yan desaparecido total o parcialmente, porque las fantásticas cantidades que produce la explotación de los vicios y la prostitución, - pueden comprar muchas conciencias, cientos de miles de personas, - han manifestado unánimemente su repudio para el Lic. SOTO MAYNEZ y no en forma gratuita, sino por su actuación que es la peor que ha existido en nuestro Estado y quizás en toda la República.- Hemos explicado en forma amplísima al Sr. Lic. ANGEL CARVAJAL, Secretario de Gobernación, la situación de nuestro Estado y fuera de que siempre hemos sido recibidos prontamente y con máxima bondad, en realidad sólo hemos obtenido hasta ahora promesas incumplidas.- Llevamos en esta lucha, que es unánime, un centenar de crímenes, asaltos y atropellos que han quedado sin el debido esclarecimiento y sin el correspondiente castigo para los responsables.- Si enormemente grande ha sido la tragedia de este pueblo de los más puros y altos valores de moral y civismo, originada por su mal gobernante, no se ha visto cosa igual, ni en este Estado ni en ninguno de nuestra República y quizás sirva de ejemplo también a muchos pueblos civilizados del mundo entero.- Se formó este Comité por la voluntad del pueblo como coordinador de sus sentimientos y en él estamos ciudadanos de distintos creídos e ideologías. A pesar de los desastres y promesas incumplidas y hasta burlas de que hemos sido objeto siempre hemos contestado y actuado dentro de la Ley, por todo este largo tiempo y dentro de la más sarcástica paradoja, ya que el Gobierno del Estado se ha convertido en el peor delincuente, violando los más rudimentarios principios de la Ley del Derecho. Vemos ahora con summa tristeza, que el pueblo de Tabasco, por una cosa mínima en comparación con todo lo que ha pasado a nuestro pueblo, se le hizo justicia, y sale por renuncia del Gobierno, el Lic. BARTLET y ante usted Sr. Presidente y ante todo el pueblo de la República, es un inocente en comparación con el Lic. SOTO MAYNEZ y en cambio, todavía lo tenemos al frente del Gobierno del Estado, usted comprenderá Sr. Presidente, las preguntas que se hace nuestro pueblo, el por qué de estas diferencias de procedimientos, de castigar a un delincuente mínimo, cuando sus víctimas también violaron la Ley, por los actos probables que cometieron, para en cambio, un delincuente máximo que es el Gobernador que tenemos, se permite conservarlo todavía en el Gobierno, cuando sus víctimas, éste esplendorosamente noble y grande pueblo de Chihuahua, no en una sesana, sino en tres meses, nunca ha delinquido.- Usted Sr. Presidente tiene que hacernos justicia, porque tenemos la razón y obramos dentro de la Ley y somos sus hijos al igual que los tabasqueños y tiene que llegar a su corazón -- nuestro dolor, porque se nos flagela y se nos hiere en lo más profundo de nuestros sentimientos y sólo porque tenemos en nuestra contra, que somos sus emblemáticos y mejores hijos. No nos condene, -- Sr. Presidente, por lo más sagrado que usted tenga, a llevar en nuestras almas por toda nuestra vida, la infinita amargura de que un -- padre, a quien no permitieron que escucharan sus hijos nobles y buenos, les convirtiera en los peores delincuentes.- Reciba usted Sr. -

1907536

Casas Grandes

5-

27

C. CANDIDATOS ZAPATISTAS DE MEXICALI.
PRESIDENTE.

3.

~~ción relacionada a los antecedentes, así como los motivos de origen de los Candidatos a Presidentes Federales.~~

P. d. l. Presidente; todavía el respeto y la estimación de sus mejores hijos.- Firma LAZARO VILLANUEVA, Presidente; Dr. ALBERTO ENRIQUEZ, — Vice-Presidente; JOSE GIL C., Pro-Secretario....

~~Vice-Presidente; ALFREDO REVILLA MORENO. —Comerciante. Aunque es un blando de Artículos Deportivos en ésta C. Ha sido siempre principal en el desarrollo del ~~respetuoso~~ ~~samente~~. Se ha congratulado con los Gobiernos locales; escudado en el deporte se considera una persona acreditada. Fue Diputado a la Cámara en 1950. Ha sido el punto activo en la ~~GRANDEZA~~ ~~ESTIMACION~~ de ~~GRANDEZA~~ ~~ESTIMACION~~ con mucha simpatía en todas las esferas sociales. — Elemento recomendado por el Senador OSCAR FRERES.~~

ANDRES QUIJADA PALLARES. —Dícese agrarista de Villa Idama, durante muchos años como presidente del ejido de Aldama. — agriculor como ejidatario. Se le considera hombre honesto.

De los candidatos del P.D.I. éstas dos personas se les considera como elementos de conducta honorable y recta, indicados para trinuar en el Distrito.

SEGUNDO DISTRITO Cd. de Parral.

MANUEL VILLA ATAYDE. —Elemento que sido falso de moral. Desconoce los principios de Lealtad. —Tipo venal cien por ciento falso. —Desacreditado por sus propias actuaciones, por su espíritu de agitación permanente, desde la época de estudiante en el Instituto Científico y Literario del Estado. — La opinión General es: Elemento impuesto por Dn. TOMAS VALLES. Se pregunta: ¿Quién No encuentra otro elemento de más calidad? pues le falta personalidad y calidad moral. —Ha estado trabajando en México, en CRIMSA como tomador de tiempo en los almacenes.

FRANCISCO ROAÑES GARCIA. —Dícese minero de la sección II de Parral, ha sido recaudador de rentas en ésa ciudad. —Hombre respetado. Tiene gran arraigo entre los mineros. —Tambien se conoce como "VALIZATA". — Trabajó en "exito" con CRIMSA. —

No se les concede probabilidad de triunfo.

TERCER DISTRITO Cd. Juárez.

FRANCISCO QUINTANAR ACEVIO. —De apellido Palomino, etc., como miembro de "música". —"cuyo Secretario General de la Unión de Armónicos de Cd. Juárez, —pertenece a la C.T.M. —Ha desempeñado el cargo como Presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje de Jurisdicción Local y también como Regidor, en la Ciudad de Juárez. —Se le estima y conoce como hombre de ~~fiu~~ ²³⁻¹⁹⁵⁵ triunfo en su vida de acción sindical como en su particular.

100-5-6